

Protokoll der Sitzung vom 15. Oktober 2019

Datum/Zeit:	15. Oktober 2019, 20:00 – 22:00
Ort:	Sitzungszimmer Löwe 1, Roter Turm Baden
Vorsitz:	Hubert Kirrmann
Teilnehmer:	Hubert Kirrmann, Emanuel Spring, Jürg Meier, Anja Weber, Sabine Sahli, Marc Toedtli, Marianne Müller, Dacfe Dzong, Ruedi Meier
Gäste:	
Entschuldigt:	Kurt Frei
Protokoll:	Ruedi Meier

1. Protokoll und Pendenzen

Hubert begrüsst die Teilnehmer zur Sitzung.

Pendenzen: siehe Pendenzenliste am Ende des Protokolls.

2. Pro Velo CH

Keine besonderen Vorkommnisse

3. Pro Velo Aargau

Einweihung Veloweg Oetwil – Würenlos am 27. September. Wir waren ebenfalls vor Ort. Der Kantonsingenieur Aargau berichtet, dass das Projekt seit 2003 auf seinem Tisch lag! Gut Ding will Weile haben, das Ergebnis lässt sich aber tatsächlich sehen. Einzig die Zufahrten zum neuen Veloweg sind noch nicht optimal gestaltet.



Jürg und Dacfey an der Einweihung des neuen Radwegs.

Gute Nachricht, die wir am Rande aufgeschnappt haben: Es ist ein neues Veloweg-Projekt zwischen Bellikon und Remetschwil geplant.

Das nächste Treffen der Pro Velo Aargau findet am 16. Oktober, ab 19:50 in Aarau (Restaurant La Spezia) statt. Jürg und Anja nehmen teil.

Die Leiterin Fachstelle Fuss- und Zweiradverkehr (Isabelle Suter) sucht keinen Kontakt zu den Pro Velos (bzw. der extra dazu gegründeten Pro Velo Aargau), was sehr schade und

nicht im Sinne «des Erfinders» dieser Fachstelle ist. Für uns bedeutet dies, dass wir vermehrt den Kontakt mit den Kantonsingenieuren suchen und pflegen müssen. Beispiel einer heiklen Lücke: Fehlender Radstreifen ab Ende Höhtalstrasse Richtung Unterehrendingen. Sehr gefährliche Strecke.

Velo-/Fussgängerbrücke Spinnerei Kunz wird saniert (Gebenstorf – Brugg). Ist auf absehbare Zeit gesperrt.

4. Baden

Am 11. Oktober erschien ein Artikel in der AZ zur weiten Gasse («Velo-Schnellstrasse»: SVP-Einwohnerrat will Fahrverbot für die Weite Gasse prüfen lassen). Titel der dringlichen Motion «Verlangsamung des Fahrradverkehrs in der Weiten Gasse». Die Stadt soll die maximale Geschwindigkeit auf 10 km/h senken (heute 20 km/h), Blitzer und Polizisten einsetzen und ein Fahrverbot für Velos in der Weiten Gasse prüfen, Stellungnahme von uns und Gewerbetreibenden ist am 16. Oktober 2019 in der AZ erschienen. Behandlung im Einwohnerrat Ende Oktober.

Verschiedene von uns initiierte Gespräche haben stattgefunden. Wir streiten nicht ab, dass einige dort zu schnell fahren, aber der Kanton wollte Fussverkehr und Velos auf der gleichen Fläche ohne besondere Trennung.

(Nachtrag): der Einwohnerrat hat das Postulat der SVP überwiesen, jetzt hat die Stadt Arbeit.

5. Wettingen

Parkplätze Bahnhof Wettingen: Es wurde ein Infozettel angebracht. Dieser informiert, dass Velos, die nicht ordnungsgemäss (d.h. in den Veloständern) parkiert sind, entfernt würden. Die Quelle dieses Infozettels ist unklar. Tatsächlich stehen immer wieder Velos im Bereich der Ständer «frei» herum. Problem ist, dass der untere Stock komplett voll ist und nur noch der obere Stock der doppelstöckigen Abstellanlage freie Plätze hat. Die Benutzung des oberen Stocks ist generell (aber insbesondere bei diesem Ständermodell) bereits für normale Velos mühsam, für E-Bikes praktisch unmöglich.

Das Tragen des Velohelms ist empfohlen, wie in Baden schlägt man sich garantiert den Kopf am zweiten Stock an.

6. Ständige Projekte

6.1. Velobörse

Keine neuen Informationen. Das Datum der Börse ist der 21. März 2020.

6.2. Velofahrkurse

Siehe Kalender auf der Webseite (in Vorbereitung)

6.3. Website

Marianne wird Hubert und Anja im November als Webadministratoren schulen

6.4. Velolichtaktion / Tag des Lichts (7. November)

Zusammen mit der Stadtpolizei Baden werden Velofahrende und Fussgänger auf die Notwendigkeit einer besseren Sichtbarkeit, insbesondere in den Wintermonaten aufmerksam gemacht. Insbesondere soll die Einstellung der Scheinwerfer geprüft werden.

der Einstellung der Lichter (vermeiden von gefährlichen Blendeffekten).

Teilnehmer: Anja, Kurt, Hubert, Ruedi, Dacfoy

Durchführungsort: Bahnhof Baden beim Kino Sterk.

Hubert organisiert Generator für die Speisung von Velos mit Dynamo.

Anja liefern einen Spiegel.

Hubert nimmt Werkzeugkiste mit sowie verschiedene Reflektoren.

6.5. Bikeable

Anja hat einen Export der Datenbank erhalten, dieser enthält aber nur den Titel und nicht den Inhalt einer Meldung und ist damit wenig hilfreich. Geofencing auf unsere Region funktioniert noch nicht ganz sauber. Was aber neu funktioniert: Bei Änderungen / neuen Einträgen innerhalb unserer Region erhalten wir ein E-Mail auf unsere Info E-Mail-Adresse. Wir bleiben dran.

Bikeable wird neu ein Dauertraktandum an unseren Sitzungen.

7. Varia

Hubert nimmt am "[Tag der Verkehrssicherheit](#)" am 6. November in Zürich teil.

8. Pendenzen

Nr	Was	Wer	vom	Termin	Erl. am
19-10	Anbindung Tägi an Veloweg: in Gemeinde Wettingen einbringen	Jürg	17.09.2019	17.11.2019	
19-11	Schulung als Webmaster für Hubert und Anja organisieren	Marianne	15.10.2019	31.12.2019	

Erledigte Pendenzen (kursiv) werden nach einem Monat aus der Liste gelöscht.

9. Schlusspunkt



Quelle: unbekannt

Wertesysteme im Wandel...

10. Nächste Sitzung

Dienstag 19. November 2019 um 20:00

Rathausgasse 6, Baden

Traktanden der Sitzung:

- Nachbesprechung Velolichtaktion
- Weitere Themen nach Bedarf

Weitere Sitzungstermine (jeweils Dienstag um 20:00, Rathausgasse 6, Baden):

17. Dezember 2019, 21. Januar 2020, 18. Februar 2020, 17. März 2020, 21. April 2020,
19. Mai 2020, 16. Juni 2020

Weitere wichtige Termine:

- 07. November 2019: Velolichtaktion
- 21. März 2020: Velobörse

Siehe auch auf unserer [Website](#) (under Construction).